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清廉邵阳建设

披着朝霞出门、踏着星辰返
程，为的是多看一看新疆的发展
变化，多听一听新疆干部群众的
心声，深入调研新时代治疆方略
的贯彻落实。

7 月12 日－15 日，习近平总
书记在新疆考察调研。

雄踞祖国西北，占陆地国土
面积约六分之一的广袤疆域，古往
今来在中国的战略位置举足轻重。

“说起来和新疆的联系，在浙
江工作期间，我曾就浙江对口支
援和田地区建设、推进浙江和新
疆两省区经济合作同新疆的同志
多次交流和探讨。2003年8月，我
带领浙江省党政代表团在新疆考
察了8天，那次走的地方比较多。”

“到中央工作后，我也一直关
心新疆的建设和发展，2009 年、
2014 年先后两次来新疆考察调
研。”

“石榴籽”的比喻，正是在
2014 年考察期间听一位维吾尔
族乡亲说起的。这句源自生活的
质朴感言，触动了总书记的心弦。

8年时间过去了，一个细节令
人感慨。此次考察，当习近平总书
记对师生、对村民、对社区居民们
讲起“我们要像石榴籽一样”，话
音未落，现场千百个声音不约而
同地响亮回答：“紧紧抱在一起。”

在发展的关键时刻，一次次
举旗定向，为新疆发展领航。2014
年、2020 年，习近平总书记先后
主持召开第二次、第三次中央新
疆工作座谈会。今年4月，主持中
央政治局常委会会议专题研究部
署新疆工作。

“党中央关于新疆各项工作
的要求是十分明确的，关键是要
完整准确理解、坚持不懈推动、不
折不扣落实。我多次讲，从战略上
审视和谋划新疆工作，首先要看

清新疆发展大势，看清做好新疆
工作在全党全国大局中的影响，
看清新疆工作在统筹国内国际两
个大局中的地位。”

“经过各方面艰苦努力，现在
新疆大局稳定，这个成绩来之不
易，要倍加珍惜。”总书记语重心
长，“看到天山南北一派安定祥
和、蓬勃发展的新气象，我感到由
衷的高兴。”

像石榴籽一样紧紧抱在一起

新疆考察的第一站，是有着
光荣革命传统和鲜明办学特色的
新疆大学。

大学校史馆，留存了塑造未
来的一段段珍贵史料。《觉醒年
代》里的俞秀松曾在这里担任校
长，“团结、紧张、质朴、活泼”的校
训来源于延安抗大校训。校史馆
也正是王震将军带领年轻的战士
们一砖一瓦建起来的。

总书记站在校歌的陈列板
前，逐字端详。

“民族的命运，担在双肩。努力
莫迟延……”国与家的休戚与共，
在学校初创时就镌刻于血脉。

在 2014 年第二次中央新疆
工作座谈会上，习近平总书记态
度鲜明提出“牢固树立中华民族
共同体意识”，成为新时代党的民
族工作之纲。

青葱校园里，总书记走进位
于马克思主义学院的“铸牢中华
民族共同体意识研究基地”。

师生们正在讨论，热烈分享
着外出调研的经历：

哈密刺绣从零散的小作坊办
起了合作社；克拉玛依那些在草
原上和牛羊打交道的牧民，也走
进了现代企业……习近平总书记
听得仔细。 （下转4版）

“我一直关心新疆

的建设发展”
——记习近平总书记在新疆考察
人民日报记者 杜尚泽 杨明方 新华社记者 张晓松 朱基钗

邵阳日报讯 （记者 宁煜
通讯员 唐足平 汤磊）“现在医
院和药店的药品更便宜啦，原来
195元一支的胰岛素现在只要99
元。”7月15日，身患糖尿病的退
休干部汪师傅说起自己的切身
感受，觉得自己卡里的医保资金
更耐用了。

市医保局牢固树立以人民
健康为中心的理念，积极探索
医保基金管理的治本之策，创
新监管方式，建立长效机制，推
进源头治理，构建起规范使用
医保基金遵纪守法行业自律新
常态，打造了医保基金监管的

“邵阳模式”，增强广大人民群
众的获得感。

医保基金的使用，源头在医
院和药店等定点医疗机构，市医
保局审时度势，充分挖掘医疗机
构潜力，提出“三降两保”发展战
略，即“降药品、降耗材、降平均
住院日，保技术、保质量”。以市
中心医院为试点，成立了运行管
理部，设置专科经营助理，一对
一帮助临床科室规划学科发展，
强化运行管理。指导该院出台
一系列制度、措施，加强学科建
设，提升服务能力，优化工作流
程，提高运行效率。据国家卫生
健康委统计数据，2021年全国三
级 公 立 医 院 人 均 住 院 费 用 为
14465.9 元，市中心医院 2021 年
人均住院费用低于全国平均水
平22.51%，医疗服务能力与管理
效能的提升，直接惠及到广大人
民群众。 （下转3版①）
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邵阳日报讯 （记者 兰绍华

通讯员 周紫晗） “水深危险，请
尽快离开！”当有人靠近危险水域
时，新宁县高桥镇中房村数字乡村
防溺水平台就会立刻智能提醒，严
防溺水事件发生，为生命安全保驾
护航。

在高桥镇政府一楼指挥中心可
以看到，19 个村（社区）的指挥平台
全部接入镇信息反馈系统。指挥中
心安排专人24小时值班值守，一发
现突发事件就会第一时间报告党政
值班领导，镇党委书记为全镇总指
挥长，通过平台对全镇各种市域治
理工作进行调度。

今年来，该镇利用“数字乡村”
平台，创新开展了乡村管理、智慧党
建、视频监控、村务公开、便民服务、
书记信箱、环境卫生、社会民生、乡
村振兴等各个方面工作。

数字乡村开拓乡村振兴一条新
路子。今年，高桥镇积极行动，落实
新宁县委县政府的战略部署，与联
通公司达成战略合作，搭建了“数字
乡村”平台。截至目前，该镇19个村
（社区）已经全部完成了数字乡村建
设，并在镇政府一楼以及各村都建
成数字乡村指挥平台，形成了数字
乡村示范基地。联通公司全力打造
全镇范围内无盲区信号源，建成各
级数据管理平台，各村负责路口摄
像头、重点水域警报系统、云喇叭、
村管理设备。各村书记为主管理
员，村“两委”成员为协助管理员，管
理员可以随时通过手机或村指挥平
台发布指令，实行高效管理。

（下转3版②）
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邵阳日报讯 （记者 袁枫）
7 月14 日下午，我市召开农村人
居环境整治提升“百日行动”动员
部署会，会议以视频形式召开。
市委副书记汤立斌强调，坚决打
赢“百日行动”攻坚战，建设美丽
幸福家园。副市长杨卫平出席。

会议通报了上半年全市农村
人居环境整治工作实地考核情况，
动员部署全市农村人居环境整治
提升“百日行动”。“百日行动”时间
为7月11日至10月20日，共分为
动员部署、集中攻坚、巩固提升三
个阶段，将重点开展集镇街道（城
乡接合部）、路域、水域、拆违治乱、
农业生产废弃物、再生资源回收站
点、生活垃圾收集设施、畜禽圈养
等八大专项整治。

汤立斌指出，改善农村人居
环境，是以习近平同志为核心的
党中央从战略和全局高度作出的
重大决策部署，是推进乡村全面
振兴的重要任务，事关人民群众
根本福祉，事关美丽宜居乡村建

设。全市上下要进一步提高思想
认识，立即行动起来，以空前的决
心、必胜的信心，集中时间、集中
力量，以严实的作风开展好推进
好“百日行动”，迅速掀起我市农
村人居环境整治热潮，推动农村
人居环境整治出实招、见实效。

汤立斌强调，开展农村人居
环境整治提升“百日行动”是一件
造福群众的“实事”、是一件迫在
眉睫的“要事”、是一件考验干部
队伍的“大事”，各级各部门要坚
决按照中央、省委决策部署和市
委要求，坚持问题导向再强化，找
准突出问题、明确整治重点、调动
主体力量，以更严的标准抓好“百
日行动”。要确保组织领导再细
化，强化调度、严督实导、加大投
入，以更务实的作风抓好“百日行
动”。要把“百日行动”作为建设
生态宜居美丽乡村的有效抓手，
大力推动巩固拓展脱贫攻坚成果
同乡村振兴有效衔接，确保打赢
打好“百日行动”攻坚战。

打赢“百日行动”攻坚战

建设美丽幸福家园
汤立斌部署全市农村人居环境整治提升工作

邵阳日报讯 （记者 刘小幸 通
讯员 李娟红） 为推动人大“清廉机
关”建设，筑牢不敢腐、不能腐、不想腐的
思想防线，以良好家风强党风促政风，7
月12日下午，市人大常委会机关组织全
体干部职工观看警示教育片《家风之
痛》，为大家上了一堂深刻的家风警示教
育课。市人大常委会党组书记、主任周
迎春，副主任蒋志刚、刘永德、毛学雄、李

小平，秘书长吴卫红参加集中观看。
警示教育片《家风之痛》由市纪委监

委摄制，片中5名落马官员声泪俱下的“自
白”、痛彻心扉的忏悔，如同重锤敲响“家
风警钟”，直击“观片人”灵魂深处。警示
教育片对市人大常委会机关全体干部职
工提高思想认识、注重家庭家教家风建
设、自觉筑牢反腐倡廉的家庭防线，具有
很强的针对性和深刻的警示教育意义。

大家纷纷表示，受到了一次深刻
的思想洗礼，认识到弘扬好家风、建
设家庭廉洁文化的重要性，将时刻以
习近平总书记关于注重家庭家教家风
建设的重要论述精神为指引，提高自
身廉洁意识、防范意识和法律意识，时
刻保持清醒、坚守初心，珍惜岗位、珍
爱家庭、珍重生活，真正把修身、齐家
落到实处；将以反面典型为戒，在今后
的工作生活中重视家教家风建设，筑
牢拒腐防变的防火墙，以良好家风涵
养清朗党风政风社风。

市人大常委会机关
组织集中观看警示教育片《家风之痛》

周迎春参加

坚持“四个务必”
筑牢疫情防控安全屏障
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7 月 13 日，市区新华北路
西侧，施工人员进行电网结构
改造项目施工作业。

连日来，在交警部门的协
助下，由市城管执法局负责组
织实施的市2021年城区电力廊
道土建工程正安全有序推进，
建设者们顶着烈日，抢抓工期，
确保如期完成项目建设任务。

据了解，该电力廊道土建
工程是我市为加强城区配网结
构，提高供电可靠性、安全性及
供电能力的一项民生工程，包
含市区南正街、大安街、新华
路、云山路、东大路等路段的综
合整治、线路新建工程、配套出
线工程等建设内容。

邵阳日报记者 唐明业
通讯员 刘伟华 摄影报道


